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Государственным предприятиям угледобывающей отрасли необходимо готовиться к
тому, что рано или поздно государство прекратит дотирование в прежнем виде и
объеме. В связи с этим уже сегодня необходимо поступательно переходить на
финансовую сбалансированность или искать профессиональных инвесторов, готовых
приватизировать шахты. Об этом заявил народный депутат Украины Игорь Шкиря в ходе
встречи с трудовым коллективом угольного объединения ГП «Артемуголь» (г. Горловка),
которая состоялась 12 апреля.      
  «Дальнейшая судьба шахт и, прежде всего, центрального района Донбасса, как самого
старого, самого глубокого и опасного по условиям добычи угля – очень важный вопрос.
Нужно готовиться к тому, что рано или поздно государство прекратит дотирование в
прежнем виде, в этом нет никакого сомнения. А это значит, что единственная
перспектива – разгосударствление. Но в теме приватизации еще много неизвестных.
Привлекательные шахты уже имеют собственников, работают с хорошей
рентабельностью и эффективными экономическими показателями. Менее же
привлекательные, но перспективные шахты требуют серьезных финансовых вливаний,
как для производственной реализации, так и для решения социальных вопросов.
Отдаться в объятия недобросовестным собственникам, готовым распилить шахты на
металлолом, – незавидное будущее. В результате люди останутся без работы, без
средств к существованию, без будущего. Поэтому сегодня актуальная задача – поиск
ответственного и профессионального инвестора», – цитирует пресс-служба
выступление депутата.   
  Как отметил генеральный директор ГП «Артемуголь» Анатолий Гончаров, для
государственных шахт также возможен вариант арендной собственности. Но при этом
нужно отдавать себе отчет: инвестор выберет самую привлекательную для аренды
шахту, остальные же предприятия объединения просто погибнут.   
  «Есть возможность создания общества с дополнительной ответственностью. При такой
форме все имущество и ресурсы шахты принадлежат государству, при этом шахте дается
расчетный счет для полной финансовой производственной деятельности. И тогда никто
не будет показывать пальцами на министерство – дайте нам денег на гвоздь, вагонетку,
кровлю… Но чтобы эффективно работать в таких условиях, необходимо увеличить объем
добычи с планового уровня министерства на этот год в 600 тыс. тонн до 743 тыс. тонн –
это в деньгах 80 млн грн. В 2012 году планируем добывать четырьмя шахтами 1 млн 200
тыс. тонн – затраты на этот объем составят 780 млн грн, а доходы – 800 млн грн. То есть
мы имеем плюс 20 млн. И только в этом случае шахта может выступить инициатором взять
самостоятельно в управление свое предприятие. Другого варианта не будет»,  –
высказал свою позицию гендиректор ГП «Артемуголь».
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  Но для выхода на финансовую сбалансированность объединению необходимо
провести работы по модернизации основного стационарного оборудования и снижению
электропотребления. Реализация разработанного специалистами ГП «Артемуголь»
инвестпроекта позволит снизить годовое потребление электроэнергии на 147 млн
кВт-час (на 50%). Но для этого необходимо 42 млн грн дополнительных дотаций, при
этом экономический эффект составит 113 млн грн, а срок окупаемости – 3 месяца. В
этой связи трудовой коллектив ГП «Артемуголь» подготовил ряд обращений к
правительству о выделении целевых субвенций, и предложил Игорю Шкире выступить
выразителем интересов шахтеров в решении данного вопроса.
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